



Ensayo

Nombre del Alumno: Daniela Paola Sánchez Pastrana

Nombre del tema: El Protocolo de Tesis

Parcial: 2

Nombre de la materia: Seminario de Tesis

Nombre del profesor: Antonio Galera Pérez

Nombre de la licenciatura: Psicología General

Cuatrimestre: 8

Pichucalco Chiapas, a 07 de febrero del 2022

EL PROTOCOLO DE TESIS.

Para un trabajo de tesis se necesita seguir un protocolo, sin embargo, empezaremos definiendo que es, el protocolo viene del griego “proto”, que significa primero. En la investigación como tal este documento es el primero que se encarga de formalizarla de manera ordenada cumpliendo ciertos requisitos para que pueda ser válida. Otras definiciones de protocolo nos dicen que es un “instrumento técnico metodológico de control institucional y personal, a través del cual se formaliza la investigación”. Es decir, que este es el encargado de aperturar todo trabajo que se desee realizar de forma analítica.

Leoncio Lara Sáenz nombra también al protocolo como plan de trabajo y lo define como “La carta geográfica sobre la cual, con el conocimiento general de las vías, los obstáculos y las necesidades, el investigador determina una manera de realizar las cosas y los medios de conseguir objetivos de su investigación. (pág.33).

Las condiciones técnicas par realizar un protocolo son: la primera debería de incluir todas las fases que se han denominado en la investigación documental y en la segunda el alumno ya debió de haber pensando en el tema que quiere investigar, sobre todo porque desde un principio se debe de tener en cuenta que se inicia con el protocolo.

Para eso el alumno debe de tener las siguientes condiciones y empezar con la elección del tema (muchas veces se eligen tema por diversión, pero en esta parte hay que tener en cuenta tres cosas al momento de elegir, el tiempo, accesibilidad en el tratamiento del tema y dinero porque podemos tener el tiempo necesario pero si el tema es muy complicado y no se tiene los recursos necesarios nuestra tesis puede quedar anulada que es lo que no queremos al final de tanto esfuerzo, por eso se debe de usar la lógica y el razonamiento para buscar un tema exacto y que nos brinde la información suficiente), el segundo es la selección y delimitación del tema (una vez que tengamos diferentes propuesta se debe de seleccionar el tema que nos haya agradado mas y hacernos diferentes planteamientos de preguntas de como lograremos conocer esa información y que tanto beneficiaria a la población) el tercero es la localización física de los materiales (después de haber elegido nuestro tema es necesario que busquemos asesoramiento para ver la forma de como trabajaremos y que tipos de herramientas vamos a utilizar para apoyar la investigación, ya sea el internet, los libros, etc.)

La cuarta es la de acopio de los materiales y formación de carpetas (se debe de recordar que el trabajo esta predispuesto a un cierto tiempo, por lo tanto se siguiere al alumno que todo material recolectado lo vaya almacenando en una carpeta, de esta forma le brinda mayor

seguridad a que no se le extravié ninguna información o algún documento en especial) y la quinta es el procesamiento de información (una vez buscada la información viene la selección de los datos mas importantes que vamos a plasmar en la investigación, por eso es necesario leer bien y observar las cosas con detenimiento que vamos a poner).

Los elementos claves del protocolo de investigación son: nombre de la tesis (una vez de haber llegado a una conclusión ya sabemos cuál será el nombre de nuestro trabajo y por lo tanto ya tenemos nuestro tema central), la segunda es el planteamiento del problema (aquí existen diversas curiosidades por empezar a conocer el tema y por lo tanto el individuo se hace preguntas de como va lograr los resultados durante su investigación, es a partir de aquí que el investigador empieza a indagar sobre en tema y a formularse ciertas preguntas sobre el fenómeno, para eso plantear el problema de investigación significa enunciar el problema y formularlo una vez que el estudiante haya identificado y validado el problema y lo haya analizado muy bien se formula).

“Plantear el problema de investigación significa enunciar el problema y formularlo. La palabra problema no necesariamente es algo molesto, negativo sino todo aquello que incite a ser conocido o comprobado, pero considerando que su solución sea útil; plantear un problema es dar una respuesta que resuelva algo práctico o teórico, ya sea a través de un trabajo de investigación experimental o mediante el desarrollo de proyectos de mejora y/o innovación”. (pág. 9).

La tercera la hipótesis (la hipótesis es una aseveración que se plantea con la finalidad de obtener una respuesta provisional a las preguntas que planteamos, cuando el investigador selecciona un tema se hace distintas preguntas que por lógica, queda esperando una respuesta, pero para eso se tiene que someter a diferentes tipos de investigación que ayudara a obtener una respuesta concreta, pero para eso puede que se cumpla o no su objetivo, la hipótesis es la que al final se toma el tiempo de orientar la investigación para saber que tipos de datos debemos de recabar, es por eso que debe de ser clara, breve, concisa y afirmando lo que se quiere buscar), la cuarta es la variable (es un fenómeno, un hecho o símbolos que puede tener diferentes formas, por ejemplo aquí se pueden estudiar la edad, sexo, nacionalidad, preferencias sexuales, color de piel, escolaridad, etc. Las variables son las encargadas de brindarnos claridad, origen de la teoría, relación con otras variables y pertinencias con el diseño de investigación).

El quinto son los objetivos (estos se derivan de la pregunta principal y la subsecuentes, para eso se debe de iniciar con un verbo con relación a las preguntas, los objetivos deben de mostrar una secuencia lógica y deben estar relacionados con la variable de estudio que muestre si es cierto o no. La elección del verbo adecuado conducirá al logro de los resultados que nos hemos planteado desde el principio, aunque también debemos de ser muy meticulosos al momento de elegir los verbos porque podrían causar controversia, una vez que ya redactamos nuestros objetivos deben de seguir un camino coherente, aquí podemos encontrar dos tipos de objetivos, el general se refiere al propósito general que tiene la investigación y debe ser coherente y pertinentes con el planteamiento del problema y el específico o particular consiste en pormenorizar los pasos necesarios para cumplir con el objetivo general).

Los objetivos de la investigación tienen la principal función de definir lo que se quiere cumplir, como todo comienza con un problema y es algo que necesita ser atendido, el objetivo es aquella acción para solucionar el problema, lo importante de plantear objetivos es que no solamente con detectar el problema se termina, sino que, los objetivos tienen la función de indagar e investigar acerca del problema, más no de resolverlos (Ocegueda, 2004).

El sexto es la justificación (esta se refiere al sustento que se realiza en la investigación con argumentos que son sustentable con los diferentes estudios, este apartado se debe de exponer de manera escrita y detallar cada uno de los pasos de cómo fue trascendiendo la investigación en el periodo planteado, es fundamental determinar cuales han sido los aportes que se han obtenido desde el punto de vista científico, en la justificación se registra qué aspectos teóricos, prácticos y metodológicos motivaron el interés a la investigación, dentro de un contexto amplio que posteriormente sea fácil comprender).

El séptimo es el marco de la investigación (este consiste en buscar las teorías y los conceptos que sean adecuados para enmarcar y ubicar histórica y empíricamente la investigación que estamos realizando, en este apartado es muy importante tomar en cuentas las opiniones de los profesores o bien el guía que nos esta instruyendo en la tesis)

Marco teórico. Cada acto y cada acción que se realiza de manera practica en el proceso investigativo se apoya en cierta medida en elementos teóricos. Para la elaboración del marco teórico se requiere del manejo de dos niveles. El marco teórico es un proceso de la investigación que implica la búsqueda científica del investigador, este debe realizar una indagación exhaustiva en textos, artículos científicos, tesis, foros, reportes

de organizaciones gubernamentales y no gubernamentales, informes de patentes, materiales audiovisuales y hasta páginas de internet alineados a su situación problemática, objetivos, preguntas y el tema del estudio en concreto.

Marco referencial. El marco referencial se conforma con toda la información empírica que poseemos sobre el problema. Esto implica el manejo de los elementos recabados mediante un primer acercamiento a la realidad, y a este trabajo también le podemos llamar “diagnóstico”.

Marco conceptual. Dentro del marco conceptual estarán presentes los conceptos que da sentido, estructuran y articulan la investigación.

Cualquiera de estos tres marcos puede ser de mucha ayuda en nuestra información, ya que cada uno se conforman y se estructuran con el objetivo de diseñar nuestra investigación. (pág. 50-51).

En el octavo están los cronogramas de actividades (aquí se calendariza todas las actividades que se realizaron durante la investigación y las que se han de llevar a cabo todavía, teniendo en cuentas los recursos disponibles para poder realizarlas) y por último están las fuentes de consultas que pueden ser de libros, internet, videos recientes, documentos, grabaciones, etc. Estas consultan deben de ser veraces, confiables y actualizadas. Porque puede que no pongamos de donde lo sacamos y estaremos cometiendo un plagio que al final tendrá consecuencias.

Como pudimos observar en este apartado estuvimos abarcando los diferentes puntos que constituyen el protocolo para realizar una tesis, no es un trabajo que se realiza en poco tiempo, este requiere de mucho tiempo, gastos y sobre todo tener herramientas que nos ayuden a conocer lo que queremos obtener, la tesis nos abre un camino con mejores oportunidades, pero eso es importante conocer que debe de llevar a la hora de realizarlo, porque son puntos precisos que no deben de faltar en nuestra tesis. Ser coherente a la hora de elegir los temas y muy específicos en lo que vamos a plasmar.

Bibliografía

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/3c44de54bbb31f9e980fd861d82fb69a.pdf>

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/5cfcbdba880a7d83dc05a2bff724717.pdf>

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/8e1ef8fc6014b034291a1c52e60a2f02.pdf>